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福 祉 環 境 委 員  会 記 録 
 

平成 30 年 12 月 3 日（月）  

11 時 14 分～ 11 時 49 分  

第 2 委員会室  

【委  員】 柳楽委員長、上野副委員長 

村武委員、布施委員、芦谷委員、田畑委員、澁谷委員、西村委員  

【執行部】前木健康福祉部長、井上地域福祉課長、斗光市民生活部長、  

猪木迫医療保険課長、 

河野上下水道部長、坂田管理課長  

【事務局】新開書記  

 議 題 

1 所管事務調査事項について 

2 12 月 12 日(水)の委員会審査日程等について 

3 その他 

 
 

 
12 月 12 日(水)10 時開催の福祉環境委員会における予定議題 

1 議案審査  

(1)議案第 66 号 浜田市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部

を改正する条例について 

2 陳情審査 

(1)陳情第 76 号 病児保育の補助金の返還の進展を確認する報告を求める陳情について  

(2)陳情第 77 号 家庭保育の推進を求める陳情について 

3 執行部報告事項  

（1）平成 31 年度国民健康保険事業費納付金（仮算定）について（医療保険課） 

（2）浜田市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）について（環境課） 

（3）水道料金の改定に伴う市民周知について（管理課）  

（4）上水道事業の凍結対策工事について（工務課） 

（配布物） 

・浜田市人口状況（平成 30 年 8 月末～10 月末）（総合窓口課） 

4 所管事務調査  

5 その他 
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【以下詳細は会議録のとおり】 

【会議録】 

 

（ 開 議 11 時 14 分 ） 

 

柳楽委員長  ただ今から福祉環境委員会を開催します。まずこの委員会は 12

月 12 日（水）10 時から開催するということで、今回付託された

議案が１件で、陳情が 2 件となっています。 

 

1 所管事務調査事項について 

柳楽委員長  所管事務調査事項があれば、準備等の都合もありますので予め

決めておきたいと思います。執行部に説明等を求める必要のある

調査事項がありましたらお願いします。 

  ないですか、ではすみません私から。自死の関係は良かったで

すよね。浜田市で自死がどれくらいあるかを把握しにくいとは聞

いたことがあるのですが、年度ごとで人数が分かれば。 

健康福祉部長  分かりました。国のホームページに載っていますので。自治区

別は無理だったと思いますが。年度ごとの自死件数でよろしいで

すか。 

柳楽委員長  あと自死対策として何をされているかも併せてお願いします。 

田畑委員  介護認定を申請して、ケアマネージャーさんと市職員の方が伺

って病院に行って、最終的に本人の介護認定が正式に決まるまで

審査会等があったりして 1 ヶ月半くらいかかります。たまたま私

が知っている人で介護認定が出る前に亡くなられた方がおられ

て、もう少し早くならないのかという要望を奥さんからいただき

ました。認定手順があるのは分かりますが、もう少しスピード感

を持つことは難しいのだろうか。 

健康福祉部長  どうしても間が空いてしまうので、その間に本人さんが不利益

にならないようにサービスは暫定で使っていただいているとい

うことはあります。 

田畑委員  ケアマネージャーさんから「暫定で使える」ことの説明があっ

たかどうかは確認していませんが。残られた家族の方に対して、

もう少しスピードアップ出来ないのか。 

健康福祉部長  手順を簡単に説明させていただいて、どこが改善できそうかと
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いった説明をさせていただきましょうか。そこでご意見があれば

いただくということでよろしいですか。 

澁谷委員  要支援から要介護 5 まで認定を受けた方々が、限度額に対して

どのくらいの金額を使っておられるかはつかんでおられますか。 

健康福祉部長  恐らくですが、広域行政組合はデータとしては全部持っていま

すので。ただ、それをどのようなものにしているかはちょっと調

べてみます。 

澁谷委員  僕のイメージとしては 40 歳から介護保険料を取られているの

で、１回認定を受けると目一杯使いたいという意識が働くのかな

というイメージですが、それがそうでもないのが現実なのか。使

いたい意識が働いても、なるべく使わない方が本当は良いという

指導をしないと……つかんでいる資料はないかな。聞いてみてく

ださい。無かったら良いです。 

健康福祉部長  用意できるものは用意させていただきます。限度額に対してど

のくらい利用されているか、ですね。 

澁谷委員  ランクごとに。要介護 5 の人は施設に入って目一杯使っておら

れるのか、何かあるのかなと。 

健康福祉部長  かしこまりました。 

澁谷委員  下水道の計画が出ていましたが、合併浄化槽をどのように広げ

ていって汚水処理人口を増やすかという中で、計画の中で進捗の

度合いというか。計画とのどのように進んでいるかですか、一目

で分かるような資料を持っておられるか。 

上下水道部長  新築の場合は必ず合併浄化槽ですし、新築であっても変える 

方もおられますが、だいたい年間予算が 5000 万円くらいありま

すが、その範囲内で収まる程度の執行状況にはなっています。そ

れを利用される方が 130 件くらいですか。その推移が変わらない

です。今後どう見込んでいるのかというと、個人の判断によるの

で政策的に誘導するのは難しいところです。計画としては公共下

水をしっかりお示しして、それ以外は合併浄化槽を推進すること

で、今考えているのは既存の制度をもう少し拡充出来ないかを検

討しています。計画で示せないかと言われると、合併浄化槽の話

はなかなか難しいです。 

澁谷委員  何か資料を作ってください。簡単な推移とか。 
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上下水道部長    過去の推移でよろしいですか。 

澁谷委員  全部つかんでいますよね、合併浄化槽の設置件数とか。街中は

空き家が増えているという指摘を受けていて、作っても使っても

らえるかという指摘も聞くので、担当課が合併浄化増と併せた進

捗状況は、まだ僕は見えていないので。 

上下水道部長  合併浄化槽の設置推移を過去何年間くらいお示ししたらよろ

しいですか。 

澁谷委員  結果的に合併浄化槽の件数と人数をつかんでおられるので、汚

水処理人口を割り算されているのでしょうから。 

上下水道部長  ではその辺も合わせた推移ですね。分かりました。 

澁谷委員  方針も聞ければ出来る範囲で示して欲しいです。 

柳楽委員長  もう１点お願いしたいのですが、介護に関わる施設、特養から

小規模多機能だとか。そういった施設の役割ごとの施設で、多分

前にもいただいたことがあったと思いますが、最近も何ヶ所か増

えていると思います。あまり話に聞いたことないけどどうも増え

たみたいという話をうかがったので、デイサービスや項目ごとの

施設名が分かればと。例えば入居の場合は入居に必要な費用は分

かりますか。 

健康福祉部長  当然わかりますが、特別養護老人ホームですか。 

柳楽委員長  それはもう入居ですね、デイサービスではなく入居に関わる施

設ごとの費用。 

健康福祉部長  費用ですか、例えば１か月間そこに入ればいくらかかる。恐ら

く介護度によって違うと思いますが。 

柳楽委員長  施設によっても結構違うと思うので。 

健康福祉部長  簡単に言うとどういう施設か。 

柳楽委員長  施設はデイサービスも含めたもので……。 

健康福祉部長  もう１つは入居・入所というイメージの所がどういうものがあ

って、どのくらいの料金かの一覧表か何かということですか。分

かりました。 

柳楽委員長  その他にはございませんか。 

村武委員  子育て支援センターの検討の進捗状況について、新しい何かが

あればお願いします。 

健康福祉部長  すみません。特にありませんが、何か用意して状況をご報告し
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ます。 

柳楽委員長  他にありませんか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では６点あったかと思います。自死の実態と対応策、介護認定

までの時間短縮できないかと、要介護度別に実際に活用されてい

る額、合併浄化槽の普及実積、設置推移、介護施設別の施設名と

入居にかかる費用、子育て支援センターの進捗状況の 6 点でお願

いしたいと思いますが、委員の皆さんよろしいですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  ではよろしくお願いします。 

 

2 12 月 12 日(水)の委員会審査日程等について 

柳楽委員長  当日審査予定はレジュメの下にあります。今回福祉環境委員会

へ付託された議案 1 件と陳情 2 件で、始めに議案審査・陳情審査

を行った後に執行部からの報告事項、所管事務調査を行います。

陳情ですが、陳情者が来られた場合、前回は陳情の採決に入った

ところで陳情者から特別に聞きたいことがあれば質問していた

だいたのですが、今回の取扱いはどのようにいたしますか。多少

陳情の内容が変わってはいるのですが、病児保育の件は、最後の

文章は「県とか国に直接確認してどのような状況か、市に報告す

るよう求めて欲しい」ということで、もっともなことだろうと思

いますが、上段は金額が書いてありますがこれが本当に正しいか

どうか少し疑問なので、特に説明いただかなくても良いのでは。

あと、家庭保育に関してはこれまで皆さん色々皆さん質問をして

こられていますので、今回は陳情者に意見を言っていただく必要

はないかなあと思っています。いかがでしょうか。 

芦谷委員  病児病後児保育については執行部から事実関係を説明しても

らえばいいのでは。 

柳楽委員長  ここでやりますか。 

芦谷委員  いやその時に。事実関係だけを。 

柳楽委員長  この陳情の内容から言うと、最初の時点で返還金 850 万円で済

ませておいたら済んだのに、それが 3000 万円くらいの返還にな

る可能性があるといった所について、ということですか。 
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芦谷委員  いえ、こちらが承知していないことなので、陳情者の数字だけ

の事実が事実だろうかということを確認してはどうですかとい

うことです。 

健康福祉部長  それは最初に報告させていただいて、両方から言われた方、あ

るいは病院から事実と違うという指摘を受けたものですので、全

然ナンセンスな金額です。3000 万円というのは補助金全額のこと

だと思いますので、それは国が最終的にそういう判断になればも

ちろん全額ということも、理屈ではあり得る話です。すみません

がそのくらいしか言えません。国の判断が最終的にどうなるかで

す。 

澁谷委員  いつまで経っても毎回出てきてもあれだから解決はしないの

かな。 

健康福祉部長  したいのですが。 

澁谷委員  毎回「国と県が云々」と 1 年間もずっと「ああそうですか、あ

あそうですか」と、議会も馬鹿みたいだ。何のために議会がある

か分からない感じ。後ろが決まらないままにあと何年もこんな話

をするのかと思うのだけど、どうですか。 

健康福祉部長  現状こうでしたというのは出していますので、だったらこうし

ろというのをもらえばそのとおりにするのですが。 

澁谷委員  それは市長や部長が国や役人と話をしないと、決まらないので

はないの。 

健康福祉部長  行きますという話もしたことはありますが、来るなということ

なので。 

田畑委員  何回も出るよ。これ。 

澁谷委員  毎回毎回同じことを聞いてから。議会が何しているのかと部長

に聞いたら、「まだ返事がありません」と。その返事も何度も聞

いたよね。もう１年くらい聞いてないかな。 

布施委員  家庭保育についてですが、これは前回の委員会では採決してい

ます。陳情ですから本会議場では報告がなかったですが。前文で

湯梨浜町へ行って町で取り扱える部分と市で波及していない部

分があって、執行部も行かれてどうするかを考えて行かないとい

けない部分がありますが、そういう所を聞いておられますので、

陳情者については説明がなくても良いと思いますが、市の行かれ
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てどのようなやるとしたらこの部分が懸念される部分があると

か、そういうことを報告してもらうことが大事だと思っています。

その分委員長要請してください。どうでしょうか。 

健康福祉部長  一緒に行かせていただいていますので、感想なり今後どういう

ことを考えているかといったお話をさせていただきたいと思い

ます。 

柳楽委員長  陳情審査の所で、その説明をいただく形に。それでは一応陳情

2 件については説明はいただかない方向で進めていきたいと思っ

ています。それでよろしいでしょうか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  では陳情の取扱いについてはそのようにさせていただきます。 

  執行部からの報告事項が 5 件、配布物が 1 件あります。なお当

日までに追加もあるかもしれませんので、皆さんご了承いただき

たいと思います。 

  報告事項は委員会終了後に各事項について、最終日の全員協議

会に提出するか等を決定します。 

西村委員  国民健康保険の納付金のことですが、今年度の分の数字に関わ

って県内の全体、要するに 19 市町村の横並びの項目があります

が、あれを横並びで数字を出すべきではないかとかなりどこでも

申し上げて、良い話にならないので県にも電話しましたが、結局

そのようにはならず、浜田市の数字と県全体の数字がこの納付金

については分かっただけで、結局教えてもらえなかったのです。

私はいまだにそのことについては納得は出来ないのですが、結論

として今年度どうなのか。要するに来年度の数字。 

  （ 「県が 19 市町村は教えてくれない」という声あり ） 

  だからそのスタンスは変わってないのですか。結果しか分から

ないのですね。 

   （ 「仮算定ですから」という声あり ） 

  本算定は分かるようになっているのね。分からないでしょう。 

医療保険課長  ただ全市町村分を浜田市が公開するというのはいけないとな

っている。県もしていない。と言うのは、納付金は市独自の保険

事業が入っていたりするので。浜田市として他市の報告は……。 

西村委員  だからそこまでは求めても無理だろうというのは分かるけど、
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算出するに至っては色んな項目があるでしょう。それを１つ１つ

市町村で明らかにすることが、なぜいけないのかよく分からない。

要するに納付金を決定するに至る、あるいは保険料率を決定する

に至るプロセスなわけでしょう、全ての項目が。だからそれを 19

市町村で全部明らかに、なぜ県がしないのか。それを納得いくよ

うに説明して欲しい。 

医療保険課長  浜田市からですか。 

西村委員  県に。だって誰も皆目分からないでしょう。 

澁谷委員  それなら頼むしかないだろう、県に。担当者を呼んできなさい。 

西村委員  大問題だろうと思うのだ。市の担当者レベルは分かっているけ

ど、外部にはシークレットなので出せないということでしょう。

おかしな話だ。 

澁谷委員  なぜシークレットなの。 

田畑委員  県が言うなと言うからだろう。 

澁谷委員  理由があるだろう。この情報公開の時代に。何かシークレット

にしないといけない理由があるのでしょう。 

西村委員  これだけ情報公開と言われている状況の中で、なぜそんなにス

トップさせるのか。 

澁谷委員  市民・県民の生活に密着した内容だよ。 

西村委員  議論が深まらないよね。自分の所だけの話になって。本当に強

く言って欲しい。 

澁谷委員  明確な島根県の部長答弁をもらって来なさい。見解を。 

西村委員      一堂に会す場でそういうことを発言してもらわないと、なかな

か反映はされないと思う。ここでいきり立っても。 

  本当に腹が立つ。隠す理由が分からない。明らかにしようがし

まいが、それで計算しているのだから。そのことはお願いしてお

きます。多分、変わらないと思うけど。 

  もう 1 つは、毎年国民健康保険運営協議会が 2、3 回開かれま

す。その結果や資料は議員には渡っている状況にないと思います。

要は国民健康保険運営協議会の資料くらいはこのメンバーには

ないとおかしいということを言いたい。 

医療保険課長    資料配布はしています。 

西村委員  あたっていれば良い。最終的な分だけでも。 
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澁谷委員  年 3、4 回あってそのコピーが回っているのでは。 

医療保険課長  説明はしませんが配布だけはさせていただいています。 

西村委員  皆に渡っていれば良いのだ。 

医療保険課長  国民健康保険運営協議会があった時は「こういう会議がありま

す」と公表して、更に報告も載せています。 

西村委員      それならいい。 

柳楽委員長  よろしいですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

 

3 その他 

柳楽委員長  その他に執行部から特にございますか。 

    （ 「ありません」という声あり ） 

  委員の皆さんからもありませんか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では執行部の皆さんは退席していただいて結構です。 

 

    《 執行部退室 》 

 

  以上で福祉環境委員会を終了いたします。 

 

（ 閉 議 11 時 49 分 ） 

 

浜 田 市 議 会 委 員 会 条 例 第 65 条 の 規 定 に よ り 、ここに委員会記録を作成する。 

 

                福祉環境委員長 柳楽 真智子 ㊞ 


